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为郑州更好发展建真言献良策
——市政协十三届四次会议公民代表座谈会侧记

郑州融媒体记者 孙志刚

绿城大地，春意盎然，
国家中心城市建设正如火
如荼，市政协十三届四次
会议的开幕也让市民充满
期待。

昨日下午，在市政协
十三届四次会议公民代表
座谈会现场，应邀参会的
公民代表踊跃发言，建言
献策，许多“接地气”的建
议迎来阵阵掌声。

邀请公民代表旁听政
协会议，是市政协的优良
传统，也是适应新常态，
加强和改进政协工作、推
进协商民主制度化发展
和扩大公民有序政治参
与的重要举措。48位来
自我市社会各界、各行各
业的公民代表参加座谈
会，围绕郑州“十三五”规
划实施、国家中心城市建
设、市民关心关注的热点
难点问题踊跃发言。市政
协副主席李新有边听发言
边思考记录，不时提问，还
安排工作人员留下代表的
意见建议，以便落实。

“大家的发言有见地、有分量、有深度，紧扣大局、把脉精准；发言
视角宽、观点新、建议好、措施实，提出了很多新思路新举措。”李新有
听完公民代表发言总结说。他表示，会后将认真归纳整理，供市委、市
政府决策参考，希望公民代表发挥自身优势和专长，当好信息员、宣传
员、调解员，积极引导各界人士共同营造民主、团结、和谐的良好氛围，
同时，增强公民代表旁听政协会议的使命感，更好地察民情、诉民声、
建真言、献良策。

加大青少年水上安全教育力度
儿童落水事件时有发生，让人痛惜的同时，该采取什么样的措施遏制这种安全

事故？这不仅是学校、家长值得思考的问题，也是一个社会安全问题。身为郑州市
红十字水上义务救援队队长的牛振西提出，加强青少年水上安全教育刻不容缓，也
是一项长期的工作。“绝大多数溺水事故发生在自然水域，通过教育和预防，80%的
事故是可以避免的。”牛振西说，加大日常对青少年水上安全教育力度是一项长久性
的工程，学校要在暑期引导鼓励学生参加游泳学习班掌握游泳自救技能，经常性开
展水上安全教育，减少悲剧的发生。

树立银发人才观完善居家养老服务
公民代表乔涛涛关注的是老龄化社会老人教育问题，并就此提出建议：树立银

发人才观，加强老年教育的顶层设计；完善多元参与的支持服务体系，构建长效工作
机制，加强师资队伍建设。同时，构建市区、街道、社区多级居家养老服务组织体系。

加强河流污染治理保护自然河道
“河流治理莫忘保护自然河道”，这是公民代表王鹏关注的议题。王鹏说，我市

已经启动了碧水工程，要加大对严重污染河流的治理力度，严惩随意向河流排污
者。同时，要保持河道自然生态，减少破坏河道湿地植被生态等问题，还河流自然美
感和健康的生命力。

关注心理健康营造和谐家庭氛围
团市委 12355热线心理咨询师郑欢欢的发言有些特别，她站起

来问：“能否请与会代表一起站起来？这也是我下面建议中要说的内
容。”在得到同意后，郑欢欢带领大家一起做了几分钟健康操。她建
议政府更关注公众心理健康，并倡导大家，做好自己，经营好家庭，营
造和谐家庭氛围，建设和谐家庭，为和谐社会多做贡献。

建议推出地铁月票减轻交通成本
随着城市发展，许多人工作、居住的地方相隔较远，交通成本不

小。公民代表孙广叶建议，城际铁路和地铁也像公交一样推出月票，
减轻交通成本压力。

推行垃圾分类争做中部城市榜样
来自河南绿色中原环境保护协会的匡洁十分关注环境问题，建

议政府强制推行垃圾分类，减少环境污染。匡洁说，在我国大力建设
生态文明的总体框架之下，垃圾分类议题已有了清晰路线图。加快
建立分类投放、分类收集、分类运输、分类处理的垃圾处理系统，形成
以法治为基础、政府推动、全民参与、城乡统筹、因地制宜的垃圾分类
制度，势在必行。郑州要迅速行动起来，摒弃后端处理的思路，回到
垃圾产生的前端，充分动员社会力量协同解决垃圾问题，率先实现垃
圾分类全覆盖，为中部城市树立榜样。

国家中心城市建设成大家关注热点
如何更好地建设国家中心城市，是大家普遍关心的问题，公民代表柳青提出巧借

资本力量、向资本市场融资的建议，赵香梅提出了加大数字农业发展助力郑州中心城
市建设的建议，王跃峰提出加强生态环境卫星遥感监测的建议。

来自郑州职业技术学院的黄振说，建设国家中心城市，离不开人才支撑，要加快高
等职业教育发展，培养实用型人才，建议在全国范围内引进教学水平较高的名师，鼓励
教师到企业挂职锻炼，选派优秀教师出国培训、进修，提高青年教师的教学能力与业务
水平。郑州市科协的田富说，建设国家中心城市，科技人才队伍至关重要，建议加快研
究、制定出台实施意见，深化人才发展体制机制改革，加快推进国家中心城市建设。


